

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados a dos cuartos linea por los primeros y medio real por los segundos. Esto es, por insertar los comunicados una vez y los anuncios dos. Si estos se repiten será convencional el precio. A los señores suscritores se les admiten gratis dos anuncios mensuales, con tal que no excedan de diez lineas de impresion. Las que resulten de mas serán de pago.

Precio de suscripcion, 8 reales al mes y 22 el trimestre en Córdoba.—Fuera de esta capital, 25 reales el trimestre.—En el extranjero, franco de porte, 48 reales el trimestre: por seis meses, 92 reales: por un año, 176.—En Puerto Rico, Cuba y Filipinas, 32 reales el trimestre.

Se suscribe en la Redaccion y Administracion que se hallan establecidas en la plazuela de Frias, número 31, ó por cuartas de aviso que se dirijan al propietario y director del periódico, señor Barón de Fuente de Quinto. Tambien se admiten suscripciones en la libreria de D. Francisco Lozano, calle de S. Fernando.

LOS NÚMEROS SUELTOS SE VENDEN A SEIS CUARTOS.

Año III.

Martes 9 de Julio de 1861.

Núm. 500.

Llamamos la atencion de nuestro digno Prelado sobre las consideraciones que se espresan en el siguiente remitido, y las de nuestro celoso Ayuntamiento y hombres amantes del saber, para que escogiten los medios de consagrar un recuerdo digno de su gloria al célebre artista Pablo de Céspedes.

Sr. Director de LA ALBORADA.

Muy señor mio: En 26 de Julio de 1608, murió Pablo de Céspedes, el artista mas sabio y erudito que poseyó España: beneficiado de esta Santa Iglesia Catedral; en ella fué sepultado. Una sencilla piedra de mármol, sin inscripcion de ningun género, señala el sitio en donde yacen sus restos. Profundas meditaciones sugiere, al que visita el santo templo, esa blanca piedra, señuelo, que marca el punto donde se dividen los caminos que conducen, el uno al templo de las ciencias y de las artes, y el otro al de las grandezas y distinciones; pero á mayores y mas elevadas consideraciones dá aun origen el observar, que no haya habido quien en una época que pretende ser la regeneradora de las patrias glorias, haya puesto ni una señal, ni un nombre, que marque el sitio donde reposan los terrenales despojos del virtuoso sacerdote y del incomparable artista: toda vez que circunstancias que no está en nuestro ánimo examinar ahora, hayan impedido erija Córdoba un sencillo monumento, que perpetúe la memoria y conserve los restos de un hijo que tanto la honra.

No molestaría, Sr. Director, la atencion de usted, con las mal trazadas líneas que preceden, si no viera cerca y fácil que á consecuencia de ciertos reparos que se ejecutan en la nave de la Santa Iglesia, donde existe la sepultura de Pablo Céspedes, que ó desaparezca la señal que la indica, ó sean sus restos removidos, perdiendo su autenticidad.

Consérvese, pues, en su modesta sepultura, á el sabio erudito y distinguido artista, ya que en la pequeñez de la época que alcanzamos, no haya la voluntad necesaria, para colocar los

restos del sabio, en lugar donde puedan ser digno testimonio del aprecio que la patria hace de los hijos que la honran.

De usted afectísimo s. s. q. b. s. m.—J. M. S. de la C.

Noticias de España.

Segun dicen de Tetuan á un periódico de provincias, el cuerpo de ingenieros se ocupaba en abrir merlones ó cañoneras en todo el recinto, en construir esplanadas y fortificar los puntos mas débiles de los muros y parapetos: se habian recibido piezas de artilleria y cureñaje de plaza y se fabricaban hornos de mamposteria para el racionamiento de pan, dejando de usar los de campaña con objeto de recomponerlos. Tambien dicen que habian llegado treinta mil sacos para baterias de campaña y un considerable número de tiendas: que se habian reemplazado y renovado muchos efectos de guerra en los parques de artilleria, ingenieros, administracion y sanidad militar, organizándose nuevamente en los cuerpos las compañías sanitarias ó de camillas, y que todo tomaba un aspecto parecido al pasado periodo belicoso. Estas medidas no son de extrañar en vista de la actitud enérgica del gobierno.

No es cierto que el general Turon se halle enfermo, como ha anunciado una correspondencia de Ceuta, ni mucho menos que haya perdido el relevo por esta causa. El digno general que manda nuestras tropas en Tetuan, está casi restablecido de sus dolencias á la hora presente, y no piensa abandonar el puesto de honor que le ha conferido el gobierno de S. M.

De Andújar escriben á un periódico de Madrid, participándole que el 4.º se negaron la mayor parte de los albañiles que trabajaban en las diferentes obras de la poblacion, á con-

finuar sus tareas si no se les aumentaba el jornal, y que como se rennieran tumultuosamente, la autoridad local dictó tan oportunas como enérgicas medidas, y restableció inmediatamente el orden entre los alborotadores.

Las fuerzas que se habian mandado concentrar en el distrito de Granada ascienden á nueve batallones, contándose entre ellos los de Borbon, Infante, América, Arapiles y uno de marina, embarcado en Cartagena.

Parece que la sociedad de bandidos que estaba organizada en la provincia de Toledo, y cuyos principales miembros cayeron en poder de los tribunales hace tiempo, gracias al celo y actividad de los dependientes del gobierno, contaba con una casa en la capital, propia de uno de los asociados, en cuya casa asegurase que se trabajaba en dividir en pequeñas mazmorras una gran cueva que tiene, con objeto de encerrar allí á los que pudiesen apresar, y exigirles su rescate.

Confírmase tambien que los insurrectos estaban alistados hace algun tiempo, siendo su principal foco Antequera y los pueblos de los confines entre Granada y Málaga. Los presentados insisten en que la rebelion era democrática y en que se les habia ofrecido que hombres importantes de este partido se pondrian á su frente en varias provincias de España.

Los propietarios de Lucena, Cabra y otra porcion de poblaciones importantes de Andalucía, apenas fué conocida la rebelion, acordaron ofrecer sus personas y sus haciendas á las autoridades y al gobierno de S. M. y armarse para rechazar toda agresion de los rebeldes.

S. M. la Reina ha dado ya las órdenes que se aguardaban y que fijan el itinerario de su viaje de Madrid á Santander. SS. MM. y Al-

tezas dormirán el día 15 en el Escorial; el 16 en Villacastin; el 17 en Valladolid; el 18 en Palencia; el 19 en Reinosa y el 20 en Santander.

No se sabe aun qué ministros acompañarán á S. M. á Santander, pero si que el duque de Tetuan quedará en Madrid, y que seguirá á S. M. la Reina el Sr. Calderon Collantes.

Un despacho telegráfico de Londres, recibido el día 5 por la tarde á las cinco, anuncia que SS. AA. RR. los duques de Montpensier han llegado el mismo día á Falmout con toda felicidad.

El gobierno se ocupa seriamente de la idea sostenida con calor por una parte de la prensa de la conveniencia y necesidad del aumento de la Guardia Civil.

El día 1.º llegó á Sevilla la princesa Matilde, hija del rey del Piemonte, casado con el principe Geronimo Napoleon. La princesa visitó la Catedral y vió las reliquias y alhajas. El viaje no debió ser muy cómodo á los principes, pues aquel día el calor subió á 37 grados Reaumur.

Ya sabemos el origen de la falsa noticia trasmitida á un periódico de Madrid de que el Papa estaba deshauciado. Esta noticia se dió en una carta de Turin dirigida á *La Independencia belga*, cuyos corresponsales, segun ha dicho otro diario extranjero, cuando no tienen noticias las inventan. A las mismas cartas del periódico belga se deben otras noticias inesactas que como ciertas se transmiten con frecuencia á Madrid.

El gobierno ingles habia dado orden para que Mr. Drumond Hay, su consul en Tanger, marchase á la corte de Fez acompañado de Mr. Elliot con el objeto de acceder á las demandas de la España y evitar una guerra de consecuencias fatales para el gobierno mar-

UNA VENGANZA. 125

indicar la sepultura de don Fernando. ¿No seguian ellos indiferentes, el uno al otro, su marcha en el mundo? ¿No los he impelido á un amor sacrilego por el deseo de vengarme de mi adúltera esposa? ¿Cómo Dios ha de perdonar mi venganza.

—No, don Jorge, debéis tener confianza en la misericordia del Altísimo, dijo el anciano. Grandes han sido vuestros pecados, mas no lo es tambien el arrepentimiento ante los ojos del Señor? ¿No redime el uno á los otros por ventura? Hijo mio, habeis impelido á esos desdichados á que entrambos concibieran un amor incestuoso para el logro de vuestros vengativos deseos; habeis desplomado sobre ellos la desgracia, es cierto, mas despues renunciando á una venganza terrible, habeis puesto todas vuestras fuerzas en impedir la perpetracion de un incestuo, habeis tratado de remediar los males, por cuantos medios habeis podido, y esto y vuestros remordimientos, serán tenidos en cuenta por el Omnipotente, no lo dudeis, hijo mio....

Y continuó el buen Pablo consolando al

124 BIBLIOTECA DE LA ALBORADA.

Las lágrimas del misero anciano se deslizaban por sus descarnadas mejillas.

—Dios mio! Dios mio! balbuceó con sollozante voz, ¿Señor! perdona mi crimen, perdónales....

En aquel instante murmuró la condesa de la Rosa con triste y armoniosa voz: —Pobre don Fernando! no turbeis su sueño, dejadle que duerma.

Una impresion terrible produjeron en don Jorge las inconexas palabras de la infeliz demente.

—¡Padre! exclamó con un desconsuelo horrible dirigiéndose al antiguo médico de la casa de locos, al sacerdote que no era otro sino el buen Pablo, ¡padre! cómo es posible que Dios perdone mi crimen.

—D. Jorge! hijo mio, exclamó el anciano sacerdote con acento de reconvencion; la misericordia de Dios es infinita, tened confianza en ella.

—No, nó, eso no es posible, ¿cómo Dios ha de poder perdonarme estos crímenes? y el infeliz anciano señaló á Laura, despues de

UNA VENGANZA. 124

ataban el corazon que involuntariamente se oprimia al penetrar en ellos. Era la infancia que contemplaba sin pavor el asilo de la muerte.

El uno de aquellos estranos paseantes era un venerable anciano, cuya estatura se encorvaba, y en cuya faz resplandecia una santa calma, no obstante lo demacrado de sus mejillas y lo lento de sus pasos.

En cuanto á los otros á poco que nuestros lectores fijasen en ellos su vista, no desconocerian á don Jorge de Mendoza, nuestro antiguo conocido, que apoyado en un báculo, arrastraba su decrepito cuerpo, é inclinaba su frente agoviado por los remordimientos que taladraban su alma, y á la marquesa del Cisne, que caminaba maquinalmente abstraída en una profunda meditacion.

Nada habia cambiado en la hermosa jóven, y á no ser por dos morados cercos que rodeaban sus espresivos y rasgados ojos, nadie adivinara la intensidad de sus sufrimientos morales. Hacia un año que habia muerto el ser con quien la enlazó don Jorge, el es-

roquí. Recientemente se ha revocado la espresada orden y no se realizará ya el viaje anunciado. Esto demuestra que en el primer caso el gobierno británico estaba resuelto á desplegar toda su influencia con el gobierno marroquí para evitar que España emplease de nuevo las inmensas fuerzas de que dispone é imponiera su ley á la desleal morisma: y en el segundo se reconoce que no ha tenido compromiso alguno que invocar contra la agregación de Tetuan á la monarquía, y que no ha puesto en duda el derecho que asiste á España para hacer suya la prenda que retuvo como garantía del cumplimiento del tratado de Vadrás, escrito con la espada vencedora del duque de Tetuan.

Un periódico anuncia que se trata de secundar en Madrid la idea que tan buenos resultados está produciendo en Barcelona, de una suscripción para habilitar al señor Monturiol á fin de construir uno ó mas «jetines» de grandes proporciones.

El Pueblo dice que se le han comunicado noticias de haber cambiado bastante la actitud de los marroquíes para con nuestras tropas acantonadas en Tetuan, pero los partes oficiales demuestran que esta noticia carece de fundamento.

En la noche del día 4 á las diez y media, hora en que el tranquilo vecindario disfrutaba el fresco en los balcones, aceras y paseos; y una gran parte de él llenaba el teatro, con motivo de la representación de «La Carcajada», se oyeron varias detonaciones y á seguida una porción de gente se agolpó á la Puerta Real, procedente de la calle de Mesones, lo cual puso en movimiento á la multitud de personas que habia en aquel punto, las que á su vez dieron á correr. Unido esto á ciertas voces de «cerrar las puertas! ya están ahí! etc. etc.», al ruido de cerrar tiendas y balcones y la nueva huida de la gente, en dirección á la carrera de Genil, produjo la mayor alarma que cundió instantáneamente á gran parte de la ciudad. Algunos soldados de caballería, que casualmente pasaban, lograron sujetar á la gente cerca del Casino y á poco rato llegó al teatro el escándalo y el ruido, se levantaron y salieron algunas personas y todo el público se puso de pié, al oír el rumor que se esparció de haber estallado un movimiento revolucionario. Dispúnanse unos á salir, saltábase otros, y en medio de la desconfianza y ansiedad general, el señor teniente de alcalde que presidía, se dirigió á los concurrentes, manifestando que no habia motivo fundado de alarma porque la población estaba enteramente tran-

quila, con lo que se calmaron un tanto los ánimos. Donde mayor alarma y sobresalto hubo, fué en las calles próximas al Campillo, Puerta Real y Carrera. Súpose por el fin el origen de todo que no habia sido mas que cierta ocurrencia de un niño que disparó varios petardos en la calle de Mesones. (Porvenir de Granada.)

Un hecho odioso, digno por muchos conceptos del mas severo castigo, tuvo lugar en la tarde del 5, produciendo en los primeros instantes un grito unánime de sentimiento y de indignación: de sentimiento, porque circuló la voz de que habia sido gravemente herido en la Alameda el Excmo. señor don Antonio Guerola, gobernador civil de la provincia, y de indignación contra el agresor, porque á la vez que habia cometido un crimen de tal importancia contra una primera autoridad, este crimen recaía en una persona tan estimada en Málaga por su excelente carácter y las demás cualidades que le adornan: la alarma cundió rápida por todas las clases, y numerosas personas se apresuraron á enterarse de la verdad: por fortuna, aunque S. E. estuvo en inminente riesgo, no le habian alcanzado las asechanzas de un malvado que solo puede calificarse de loco, como lo revela el hecho en sí mismo.

Este fué el siguiente: con motivo de la alarma de las pasadas noches, la familia del señor don Miguel Croke, difunto, llevó á su casa, en la Alameda, como hicieron otras muchísimas, varios hombres para que la acompañasen, entre ellos á Francisco Maese García (a) *Malquece*, vecino del Colmenar y capataz á lo que parece de una hacienda de campo de dicha casa: con esta confianza, pues, entró el Maese ayer á mediodía en el cuarto del portero de la misma, donde habia seis ú ocho armas de fuego y algunos cartuchos; y encerrándose en él, disparó al aire dos ó tres tiros, gritando que iba á matar á todo el mundo, siendo su primera víctima un perro que pasaba por el patio, al cual dejó muerto en el acto: como es natural, toda la casa se puso en conmoción; acudieron varios carabineros del punto de la Parra, é intimándole se rindiera, contestó muchas veces que no se entregaba sino al mismo Gobernador: avisada esta autoridad se presentó en la casa acompañado del oficial de la sección de Fomento don Rafael Mendez y varios guardias y exortando al Maese para que se entregara desarmado, pues no se le haría daño, sonó la detonación de un tiro, cuya bala pasó á corta distancia del señor Guerola: entonces S. E. mandó á los carabineros echar la puerta abajo, en cuyo acto disparó Maese otro tiro que pasó rozando en una pierna al señor Mendez, causándole una

contusión. Instantáneamente se dirigieron los carabineros y guardias á una puerta de escape de la portería, por la cual queria fugarse armado el furioso agresor; pero sorprendido por la fuerza cayó á tierra con cinco bayonetazos que le hirieron mortalmente: desde allí fué trasladado en un carro á la cárcel pública, donde empezó á pedir confesion, diciendo que esperaba tranquilo la muerte.

Demás juzgamos espresar la satisfacción que experimentaron todos los amigos del señor Guerola y cuantas personas saben apreciarlo, al saber que se habia salvado de tan grave riesgo, así es que su despacho se vió invadido muy luego de una numerosa concurrencia que fué á saludarlo cordialmente, felicitándolo al mismo tiempo y ofreciéndole todo su apoyo en estas azarosas circunstancias, si bien nadie puede creer que la acción de Maese sea un acto premeditado de partido ni combinación alguna, pues la forma de su ejecución está diciendo por sí sola que fué efecto de una bárbara locura ó de una incalificable y criminal intención que no podemos explicarnos. (Correo de Andalucía de Málaga.)

Partes telegráficas.

Cádiz 5.—El vapor correo de las Antillas *Tajo* continuará á Marsella sin mas comunicación con esta plaza que la necesaria para dejar la correspondencia y 79 pasajeros que trae.

Las noticias de la Habana llegadas por el mismo alcanzan el 16 de junio.

Habia llegado el vapor *Ferrol* con 500,000 duros enviados por el gobierno.

Este auxilio habia sido recibido con gratitud tanto mas cuanto que la situación económica y la del mercado continuaban siendo malas.

Las noticias de Santo Domingo alcanzaban al 6.

Los haitianos habian invadido el territorio dominicano.

El país se animaba para resistirlos y reinaba gran entusiasmo, teniéndose la seguridad de que los negros habian de quedar para siempre escarmentados.

Los generales Santana y Alfau y el brigadier Pelaez habian marchado á la frontera.

El día 15 se embarcó en la Habana un batallón para aumentar la brigada expedicionaria de Santo Domingo, que constaba ya de cinco batallones, tres compañías, un escuadron, una brigada, una bateria de artillería y una compañía de ingenieros.

Tambien se disponia á salir una escuadra al mando del señor Ribalcaha y compuesta de tres fragatas de hélice, cinco vapores y ocho buques de vela.

En Puerto Rico nada notable ocurría. Las noticias de Méjico eran atrasadas. Barcelona 3.—A las seis de esta mañana quedó colocado el gran puente del Gállego, última obra del camino. Dios mediante, en este mes haremos entrega en estado de explotación.

SUCESOS DE LOJA.

La ciudad de Loja se iluminó espontáneamente así que se vió libre de los sediciosos, habiéndose presentado al general Serrano todas las personas principales.

La sublevación republicano-socialista estaba dispuesta para el día 2 del actual. Ha abortado porque el gobierno mandó prender al cabecilla albeitar don Rafael Perez del Alamo, en virtud de declaraciones que le comprometian. Viéndose este descubierto, anticipó tres días la insurrección.

Los sublevados buyeron con tal precipitación de Loja, que al entrar las tropas pudieron aprovecharse de los ranchos y del pan que tenian preparados. Dicese que al huir maldecian de los que llamaban sus jefes y que los habian asegurado que el día 2 estaria toda España en revolución y que ellos irian á ponerse á la cabeza de los sublevados.

Aunque, como dijeron con exactitud los partes oficiales, solo penetraron en Loja unos 300 hombres; luego los revoltosos fueron aumentando con los que comprometidos en la sedición, en otros pueblos se vieron imposibilitados al alzar el grito, merced á las columnas de cien infantes y treinta caballos que el gobierno tenia recorriendo el país. Los vecinos de Loja dicen que han llegado á reunirse mas de 2,000 hombres; pero la mayor parte armados con chuzos y bondas.

Noticias del extranjero.

El nuevo sultan Abdul-Aziz, recibió el 30 en Constantinopla al patriarca de los armenios, al obispo católico y á los jefes de otros ritos católicos, á quienes aseguró que los intereses de los cristianos del imperio otomano serán objeto de su solicitud. Rizza-baja ha sido destituido y se cree que le reemplazará Namik-baja que ha hecho sus estudios militares en París.

Segun cartas de Méjico, de fines de mayo, se habian presentado los nuevos ministros de Inglaterra y de Norte-América. De este se decia tenia instrucciones para un tratado de alianza que contenga la preponderancia de la nueva entidad del Sur, la cual

poso á quien amaba con todo su corazón, y desde esta época se habia dedicado al sosten de dos desgraciados, oyendo los terribles gritos del remordimiento y las inconexas palabras de la demencia, sufrieron los caprichos de su sobrina, la desdichada Laura, y los sangrientos arrebatos de su cuñado, con una piadosa y santa bondad, y sin que de sus labios desapareciese su angelical sonrisa.

Restanos, por último, dar á conocer al cuarto personaje, ¡pobre Loral! su frente, casi infantil, se inclinaba triste, y de sus ojos habia desaparecido por siempre la divina luz de la inteligencia.

Contraíase su pequeña boca con una fúnebre sonrisa y sus pálidos labios proferian entrecortadas palabras.

Su razon, al contemplar ante sí los restos mortales, el cadáver sangriento de don Fernando, sufrió un golpe terrible. El desbordamiento de su imaginación habia producido su locura, es cierto, mas ignoró siempre que aquel amor que profesaba al des-

graciado suicida, fuese un horrible crimen.

Hacia algun tiempo que vagaban silenciosos por aquellas calles, contemplando las suntuosas lápidas, producto de vanidad mundana, antítesis en suma de la virtud las mas de las veces, de la verdad casi siempre; cuando se detuvieron todos ante una sencilla lápida de piedra negra, en la cual se veia grabada con caracteres de oro la siguiente inscripción:

Aquí yacen los restos mortales de don Fernando de Mauro.

Un poco mas distante se veia otro nicho, cubierto con una suntuosa lápida, en la cual se leia:

Yace aquí el cadáver de la señora doña Elvira Gomez de Mendoza.

D. E. P.

¡Postróse don Jorge ante aquellas dos tumbas!

infeliz anciano que con el corazón destrozado por la voz de la conciencia, inclinaba su frente, regando el suelo con sus lágrimas.

—Siempre durmiendo, siempre! clamaba con voz dolorida la demente. ¡Oh! cuando despertará de ese profundo sueño? ¿cuando su voz responderá á la mia?

Pocos momentos despues se alejaba la berlina al rápido galope de entrambos fogosos caballos.

Por espacio de tres años la puerta del cementerio se cerraba siempre, no bien todas las tardes salian los lúgubres visitantes.

Un dia cesó de acompañarles la condesa de la Rosa.

¡La hermosa y desgraciada Laura habia muerto!

Mas tarde cesaron de ir la marquesa del Cisne y Pablo: habian muerto y al pie de sus tumbas, que se hallaban seguidas, todas las tardes un venerable y encorvado anciano, derramaba amargo llanto al contemplarse en el mundo, solo con sus tristes recuerdos y con la voz de su conciencia.

les amenaza con el filibusterismo para es- tenderse; é igual mision, añade el corres- ponsal, parece que lleva Clay á España, por el peligro que tambien corre la isla de Cuba.

En Méjico, á la fecha del 29 de mayo á que alcanza una carta de aquella ciudad, seguia la demolicion de los templos y con- ventos. Casi todas las campanas estaban por tierra para convertirlas en moneda de co- bre. Méjico presentaba por todas partes pre- montorios de ruinas monumentales.

Se habla en Francia del nombramiento de un nuevo cardenal francés, y se cree que el obispo de Chambery será el que obtenga el capelo.

Partes telegráficas.

Turin 6.—La *Gaceta* de Turin, dice que el estado de la salud del Papa continúa siendo grave.

Pesth 3.—Los diputados han decidido re- dactar el mensaje de Deak, rechazado por el emperador, como lo estaba el de 1790.

Paris 2.—El *Monitor* debe publicar una nota referente al Veneto, inserta á instan- cia de Merlertsch.

La fraccion mazmiana está envalentonada con la muerte de Cavour, y trata de ganar el terreno perdido. El foco de la conspira- cion está en Malta y su agente más activo es un tal Fabrizzi.

Londres 3.—Lord Russell manifestó ano- che en la Cámara, que no habiendo cumplido Marruecos sus compromisos con España, esta potencia ha preferido á la renovacion de la guerra la anexion de Tetuan á los do- minios españoles.

Lord Fitzgerald dijo que España habia pro- metido no retener territorio alguno mar- roquí.

Lord Russell declaró entonces, que no ha- biendo Marruecos cumplido, los tratados, In- glaterra no le puede sostener, porque sos- tenerle seria suscitar cuestiones que darían por resultado una guerra europea.

Paris 1.— Parece que el ministro que representará á Francia en Turin, será Mr. Ba- leville.

Se dice que Prusia y Rusia, escitadas por Francia á reconocer el reino de Italia, se han pronunciado por el «statu quo» en razon á la poca estabilidad que ofrece en Nápo- les la dominacion de Victor Manuel.

Varios periódicos extranjeros hablan de un complot descubierto en Inglaterra con- tra la vida del emperador francés.

El emperador ha salido hoy de aquí pa- ra Vichy. El conde de Arese, embajador extraordinario de Victor Manuel acompaña á S. M.

Se asegura que el general Fleury será enviado á Turin para notificar el reconoci- miento del rey de Italia.

Berlin 4.—El emperador de Austria ma- nifestó á la Cámara alta su reconocimiento por los patrióticos sentimientos que le ha de- mostrado siempre.

En Pesth empiezan á manifestarse dispues- tos á variar la esposicion en el sentido del rescripto imperial, con algunas reservas.

A consecuencia de importantes despachos de San Petersburgo ha habido en Varsovia una conferencia extraordinaria en casa del lugar-teniente general.

Londres 4.—En la Cámara de los lores pidió lord Brongham esplicaciones sobre San- to Domingo. Lord Stratford Ractchif con mo- tivo de haber declarado España que no esta- bleceria allí la esclavitud, dijo que todos los compromisos de España habian sido sistemá- ticamente violados.

San Petersburgo 3.—La crisis monetaria progresa de dia en dia. Ya no hay en la pla- za ni moneda de oro ni de plata. El des- cuenta está al 9 por 100.

Turin 4.—Dicen de Roma que ha habido un conflicto entre la poblacion y las tropas pontificias.

La *Opinione* dice que el nuevo sultan re- conocerá el reino de Italia.

Miscelánea.

Buena noticia.—Ha sido declarada de segundo orden la carretera de Baena á Cór- doba. Mucha falta hace ese camino, porque ha de facilitar la esportacion de productos de pue- blos ricos, los cuales en las épocas de las lluvias quedan casi interceptados con la capital.

Bien venido.—Antes de ayer llegó á esta capital D. Agustín Gomez de la Mata, visi- tador de las casas de Beneficencia. Ayer estuvo girando la visita á las de esta capital, saliendo despues para Málaga, tocando á su paso en los baños del Horcajo. A su vuelta parece que examinará las aguas de los de Santaella y Are- nosillo.

San Martín.—Este paseo estuvo antes de anoche delicioso, una concurrencia inmensa llenaba sus ámbitos, mientras la música vertía sus notas con encantadora melodía. El *aria* de *La Gitana* y la *polka* del Niño, fueron las piezas de la noche.

Desgraciado en juego.—Otra ilusion perdida: el gacetillero que tiene su esperanza en la lotería, fué ayer á recoger el premio gor- do, y se halló que se habia pasado á Sevilla, es más, que con dolor vió que ni un premio de los mayores habia caído en Córdoba.

Don Manuel de mis entrañas venga un premio y no sea chico; ay! por Dios, señor Hazañas, quiere usted hacerme rico?

No hay en el mundo nada más fastidioso que una presentación...

Peró comprendí que esto daría tiempo á Cecilia para bailar su contradanza, y me consi- deré feliz de empezar nuestro conocimiento por un sacrificio. Y, en efecto, lo era. La señora vizcondesa de D'Orthés era una mujer de gran familia, gran nacimiento y grandes pretensio- nes. Escribia algunas obras, que se admiraban más que se leían. Por lo demás, en la alta so- ciedad era cosa ya convenida que se le habia de cumplimentar con anticipacion, y al simple anuncio del librero, sobre cualquier obra suya, ya fuese religiosa, monárquica ó sublime.

La obra que ha obtenido mejor éxito, y que, sin disputa, contribuyó mas á su reputacion, es su novela de *** y que no ha llegado á salir.

Inútil es añadir que, atendida su devocion, sus principios, y sobre todo su gran nombre, la vizcondesa no ponía nunca el suyo en sus es- critos.

Tambien este es un medio de adquirir ce- lebridad.

Hizo casi sola todo el gasto de la conversa- cion, lo que me convenia mucho. Me gustan las mujeres de talento cuando no es necesario mos- trarlo con ellas, pues al placer de oirlas, puedo reunir el de callarme, porque participó algo de la opinion de aquel que decia: Voy á ator- mentarme ahora escribiendo un gran volumen

Percance.—Nuestro apreciable colega *La Ilustracion* de Málaga, fué recogido por su número del 4. Sentimos ese contratiempo.

La Ribera.—Este paseo tambien gozó antes de ayer, desde por la tarde, de la asisten- cia del público. Lo bien cuidada que se halla este año la Ribera, está atrayendo mucha gente especialmente en las noches calurosas, para las que allí se halla algun aljivo.

No estaria de mas se colocase un reverbero hácia la casa donde estuvieron los utensilios del murallo, y hoy odapa Ballesteros; pues allí hay un gran trecho medio á oscuras.

Lotería.—En la estraccion de la antigua celebrada ayer han salido premiados los nú- ros siguientes:

38—79—39—34—33

Mirada.—La mirada es la espresion de los sentimientos del alma; la recopilacion del amor; el fuego de la pasion; la representacion de la dulzura; la idea de la bondad; el ser, la vida y el alma.

Muerte de avaricia.—Un platero de Cracovia, llamado Brikowsky, obtuvo hace al- gunos meses el premio grande de la loteria que era de 250,000 florines. Por satisfacer el an- sia de cojer inmediatamente aquel tesoro nego- ció el billete con perdida de 44,000 florines. Encerró el dinero en una cueva húmeda y pro- funda y soñando perpetuamente con que se lo robaban se constituyó en su constante guar- dian, permaneciendo dia y noche en la cueva, lo cual le ha valido unas calenturas bilioideas que le han echado al otro mundo.

Por todo lo no firmado, Acisclo de Prados.

BOLETIN RELIGIOSO.

Hoy.—San Cirilo, Ob. y Mr., y San Zenon y compañeros mártires.

Jubileo circular.

En el Convento de Capuchinas.

Continúa la devota novena á María Santísi- ma del Carmen en el Convento de Señora Santa Ana, dando principio á las siete de la mañana.

Hoy es tercer día. El 16 habrá fiesta matutina que empezará á las diez y predicará en ella el Sr. D. Rafael Fernandez, Cura propio de la Carlota.

Hoy habrá una solemne funcion, con sermon, en el Convento de Capuchinas, á la Santa Ve- rónica de Julianis.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

COTIZACION DEL DIA 6 DE JULIO.

3 por 100 consolidado..... 49,00-00,00.
3 por 100 diferido..... 42,95-00,00.
Deuda del personal..... 21,25-00,00.
Acciones de carreteras.—De abril de 4,000, 96,00.—Idem de 2,000, 96,50.—De junio de

2,000, 96,00.—De julio de 2,000 96,00.—De agosto de 2,000, 00,00.—De marzo de 2,000, 00,00.—Obras públicas, 95,50.—Canal de Isa- bel II, 107,10.—Obligaciones del Estado, 90,50.—Banco de España 000,00.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado pú- blico de esta capital, desde el día 6 al 8 de julio.

Trigo.—Fanegas 4075 1/2 de 43,00 á 48.
Cebada.—Fanegas 1236, de 28,00 á 30.

Fuera de la Alhóndiga.

No hubo venta.
Carne de vaca á 34 cuartos libra.
Aceite fresco de 00 á 53 reales arroba, en la ciudad.
Idem en los molinos de 40 á 44.
Al por menor, á 10 1/2 cuartos panilla.
Jabon blanco, á 16 cuartos libra.

PRECIOS DE LOS VINOS.

En la sierra de Montilla, de 26 á 28 reales arroba.
En los Moriles de Aguilár, de 28 á 30 id.
En Córdoba de 40 á 48 id.

En el mercado de Madrid del 5 se han ven- dido 1366 fanegas de trigo de 46 0/0 á 56 0/0 rsi, quedando por vender 2948. La cebada de 22 á 24 0/0; y la algarroba á 28 0/0.

SEVILLA 6 DE JULIO.

Trigo de 46 á 60. Cebada de 32 0/0 á 33 1/2.
Aceite, nuevo á 43 0/0 y 00. Endeble á 44 1/2 y 00. Acetón de 00 á 00.

MÁLAGA 5 DE JULIO.

Trigo de 60 á 62. Cebada de 28 á 30. Habas de 36 á 38. Aceite de 00 á 47 0/0.

GRANADA 5 DE JULIO.

Trigo de 47 á 54 0/0. Cebada de 28 á 30.— Habas de 37 á 39. Maiz de 46 á 59. Garbanzos de 00 á 000. Aceite de 53 á 54.

JÉREZ 5 DE JULIO.

Trigo de 54 á 57. Cebada de 30 á 36. Maiz de 00 á 00. Habas de 43 á 44. Garbanzos de 00 á 000.

JAEN 3 DE JULIO.

Trigo de 40 á 48. Cebada de 23 á 24. Maiz de 00 á 00. Habas de 00 á 00. Escana de 00 á 00. Yeros de 27 á 32. Garbanzos de 60 á 80.

Ultima hora.

En el vapor *Guadalete* llegó el 6 á esta puerto procedente de Tánger y otros puertos del imperio marroquí, el tesoro central se- ñor Echenique que pasó á hacerse cargo de la indemnizacion de guerra estipulada en el tratado de Vad-Rás, de la cual se ha hecho efectivo como es sabido ciento cuarenta mil- lones de reales; acompañaban á dicho se- ñor los empleados de la comision y siguie- ron su viage en el mismo vapor para regre- sar á la corte, via de Alicante, á consecuen- cia de haberse suspendido las negociacio- nes para el cobro y declarado á Tetuan y su bajalato, territorio español.

(Correo de Andalucía de Málaga.)

No hay negociante ó empleado, que no se crea en la necesidad de hacer un viage á Sui- za, á fin de poder decir á su mujer y á sus hijos:

—He visto el valle de Lanterbrun, el lago de Brientz y el de Gridelvald, camino recorri- do por todo el mundo, y tan frecuentados hoy dia como el de Paris á Saint-Cloud.

Y nadie piensa en ir á Auvernia y á los Pirineos. ¡Oh viajeros parisienses, viajeros á la carrera, no sabéis quizás que sin salir de Fran- cia podeis encontrar cascadas, avalanchas y picos terribles! no sabéis que estos Pirineos, que son vuestros, que os pertenecen, os ofre- cerán vistas tan graciosas, escenas tan subli- mes y espectáculos tan terribles como los mis- mos Alpes? Si, y recurro á cuantos han viaja- do por sí mismos, y no en los libros, el circo de Gavarnia, las revueltas del Marborado, la cueva de Roland, ¡no son en su género tan ad- mirables, tan incomprensibles, tan pasmosos, como el eterno Mont-Blanc, la caída del Rin y la del Aar?... En qué pais encontraréis, en la cima de una montaña, un lago con el carácter de un volcan? Si, señores, si, ahonados al café de Tortoni y de la Opera... si, un verdadero lago: y un verdadero volcan: porque podeis examinar aun su cráter de forma abocinada y de media legua de circunferencia; mirad sus orjaderos de lava, y en el sitio en que antes

EL REY DE OROS.

NOVELA DE MONSIEUR SCRIBE.

TRADUCIDA

POR D. JOSÉ VEGA.

(Continuacion.)

los he hecho perder. Y yo pensaba en mis adentros que él me habia hecho perder más to- davia impidiéndome oír el fin de la conversa- cion, porque las dos jóvenes acababan de le- vantarse. Seguí con la vista á una de ellas, que me habia empezado á interesar. Quería saber su nombre, y no me atrevia á preguntarlo.

—Cecilia, le dijo una señora alta, de mirada altanera, y formas secas y angulosas; Cecilia, ponéos el chal, y vámonos.

—Cuando querais, mamá! Acababan de invitarme á bailar, voy á escucharme.

—Yo no lo consentiré, dijo la dueña de la casa. La señora D'Orthés será tan amable que nos concederá todavía un cuarto de hora.

En seguida, mirándome, y tomándome de la mano.

—La señora vizcondesa, me dijo, desea co- noceros, y me ha pedido que os presente á ella.

SECCION DE ANUNCIOS.

VENTA DE BIENES NACIONALES.

Remate para el día 22 de Julio, ante el señor Juez de 1.ª instancia del distrito de la izquierda y el escribano don Antonio Garcia Mesa, que tendrá efecto en las casas consistoriales de esta capital, a las doce de su mañana.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES.

Finca rústica. Menor cuantía.
N.º 1065 del inventario.—Una haza de tierra, procedente del caudal de propios de Bujalance, que radica en la fuente de la Higueruela, término de la espresada ciudad; linda al N. con tierras de Francisco de Castro Valle, a L. arroyo de Pedro Palo Muerto, al S. pradera de la Fuente del Camino, y a P. camino que conduce a Montoro, bajo cuyos límites se compone de 2 fanegas y 3 celemines, equivalentes a una hectárea, 37 áreas y 65 centiareas. Le han graduado los peritos 224 rs. de renta anual, por los que ha sido capitalizada en 5040 rs. y tasada en 5600, tipo para la subasta.

N.º 1066 del inventario.—Otra haza de tierra, procedente del caudal de propios de Bujalance, que radica en la cañada de Andres, término de dicha ciudad, y linda al N. y P. con partidor a Gavias, a L. haza de José Martínez, y al S. olivar de don Rodrigo Garcia; bajo cuyos límites se compone de 9 celemines y 2 cuartillos de tierra, equivalentes a 48 áreas y 46 centiareas. Le han graduado los peritos 38 rs. de renta anual, por los que ha sido capitalizada en 855 rs., y tasada en 950, tipo para la subasta.

Las advertencias 1.ª, 2.ª, 3.ª, 4.ª y 5.ª iguales a las anteriores.

6.ª A la vez que en esta capital, se verificará otro remate en el mismo día y hora en la villa de Priego y en la ciudad de Bujalance. Las notas 1.ª y 2.ª iguales a las anteriores. Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que quieran interesarse en la adquisición de las fincas insertas en el precedente anuncio.

FERRO-CARRIL.

Trenes con direccion a Sevilla.

Estaciones.	Viageros.	Mixto.
Córdoba (sale)	5 30 M.	3 55 T.
Villarrubia	5 50	4 20
Almodovar	6 6	4 40
Posadas	6 22	5 2
Hornachuelos	6 38	5 22
Palma	7 4	5 54
Peñafiel	7 14	6 8
Lora	7 50	6 38
Carmona	8 15	7 30
Tocma	8 26	7 44
Brenes	8 47	8 12
La Rinconada	9 2	8 32
Sevilla (llega)	9 20	8 53

Trenes con direccion a Córdoba.

Estaciones.	Mixto.	Viageros.
Sevilla (sale)	8 » M.	5 » T.
La Rinconada	8 23	5 18
Brenes	8 45	5 35
Tocina	9 13	5 59
Carmona	9 28	6 10
Lora	10 10	6 44
Peñafiel	10 54	7 15
Palma	11 10	7 33
Hornachuelos	11 34	7 53
Posadas	12 17	8 10
Almodovar	12 17	8 26
Villarrubia	12 36	8 41
Córdoba (llega)	1 »	9 »

DILIGENCIAS.

La Cordobesa.

Entra de Madrid todos los días de 1 a 2 de la tarde, y sale para dicho punto de 2 a 3 de la misma.
Su despacho calle de los Letrados.

La Madrileña.

Entra de Madrid los días pares de 2 a 3 de la tarde, y sale para el mismo punto los días impares a la misma hora.
Su despacho calle de San Fernando, número 77 antiguo y 36 moderno.

Norte y Medio-día.

Entra de Madrid los días impares de 2 a 3 de la tarde, y sale para la corte los días pares a la misma hora.

Su despacho calle Ambrosio de Morales, frente a la fonda de Rizzi.

Los precios siguientes son los que las empresas Norte y Mediodía, Madrileña y Cordobesa han convenido en establecer desde 1.º de febrero:

	A Manzanares.	A Madrid
Berlín	399	460
Interior	319	380
Rotonda	259	320
Capé	499	260

La Miturgitana.

Para Jaen y su carrera.—Entra los días impares de 2 a 3 de la tarde; y sale el mismo día de 10 a 11 de la noche.

Su despacho a la entrada de calle Carneceñas en la izquierda.

La Malagueña.

Sale los lunes, miércoles y viernes para Málaga y su carrera, de 2 a 3 de la tarde.

Su despacho calle de San Fernando, número 36.

La Andaluza.

Sale diariamente para Lucena a las 12 de la noche.

Precios.—Berlín, 52. Interior, 39.

Su despacho parador de la Herradura, por D. Alfonso Maroto.

Servicio de carruajes de transporte

entre Sevilla, Córdoba y Antequera,
DE D. ALFONSO MAROTO.

El dueño de estos carruajes tan conocida en dichas ciudades, tiene establecido un servicio en combinacion con el ferro-carril de Sevilla a Antequera y vice-versa, para conducir toda clase de arrosas y pasajeros, a precios arreglados.

Su despacho calle del Potro, número 14, en el despacho del dueño de los mismos, donde se admiten arrosas para Málaga, Madrid y su carrera, y se contratan cargamentos para cualquier punto de España.



BAZAR DE CAMAS INGLESAS, EN CÓRDOBA.

Calle de la Librería, núms. 59 y 60.

En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan, núm. 4, esquina a calle Confiterías. En Málaga bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez, núms. 39 a 45.

GRANDES DEPÓSITOS de mas de tres mil camas, cañes y canas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce, charoladas y maqueadas, y de bronce, con ruedas, armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras, desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 44 duros.

Y otros muchos géneros espresados en los prospectos que se remiten francos por el correo, pidiéndolos a los señores PANDO y ACHA de Sevilla; y a los mismos en Córdoba, calle Librería, números 59 y 60, y en Málaga, Pasaje de Alvarez, núms. 39 a 45.

CAJA DE SEGUROS

y Seguro Mútuo de Quintas

DEL ESTABLECIMIENTO DE MELLADO.

Capital a plazo fijo y voluntario.
Mil rs. anuales dan un capital de mas de 36,000 rs. en veinte años, y 20,000 rs. im-

puestos de una vez, producen 97,170 rs. en el mismo periodo, con la facultad de retirarse los imponentes cuando quieren, sin que ni el capital ni los intereses se pierdan en ningun caso, incluso el de muerte de los asegurados.

Seguros de prevision.

Tres mil reales pagados de una vez, 300 rs. al año, ó 28 al mes, bastan para formar un capital de 8,000 rs. a prima fija a un niño de edad de 4 a 5 años cuando cumpla los 20, y proporcionalmente lo mismo en las demás edades, sin que ni el capital ni los intereses se pierdan nunca.

Seguros de quintas.

Cuatro mil trescientos reales pagados de una vez, 912 rs. al año, ó 402 rs. al mes, pagados por un joven de edad de 14 a 15 años, dan derecho a la suma de 8,000 rs. si le toca la suerte de soldado en el ejército activo ó en la reserva, y proporcionalmente lo mismo en las demás edades.

Las suscripciones se hacen en provincia por conducto de los representantes y agentes de la Caja donde los hay establecidos, ó directamente enviando letra del importe. En Madrid, en las oficinas de la Direccion, calle de Santa Teresa, núm. 8.—Las cartas se dirigen a D. Francisco de P. Mellado.—En los mismos puntos se dan gratis los prospectos y cuantas esplicaciones se soliciten.

La subdireccion principal de esta provincia ha sido conferida a D. José Francisco de Trasobares; tiene sus oficinas en la calle de san Bartolomé, n.º 27, donde se admiten suscripciones.

LA PATERNAL.

COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS

SOBRE LA VIDA.

autorizada por real orden de 2 de Julio 1860

Direccion general en Sevilla, calle de Francos, número 52.

Fundadores.

- D. Francisco Rossi, director general.
- D. Tomas de la Calzada.
- D. Luis de la Cuadra.
- D. Eugenio Daguerre Dospital.
- D. Manuel Maria Munilla.
- D. Victor Mompribat.
- D. Manuel Le-Roy.

Subdirects. de la provincia de Córdoba.

Los Sres. Reyes y Azpitarte.

Esta sociedad admite suscripciones con ó sin pérdida del capital impuesto en caso de muerte del asegurado, concede a sus asociados la facilidad de poder retirar sus imposiciones en cualquier época con un beneficio proporcional al tiempo que las hayan tenido depositadas en la compañía.

Tambien asegura las imposiciones hechas en cabeza de individuos que fallezcan antes del término de sus seguros, estén éstos hechos en La Paternal ó en cualquiera otra compañía.

Para mas datos dirigirse a la Subdireccion de esta provincia, sita calle Mármol de Bañuelos, esquina a S. Miguel, en donde se facilita el ingreso en la compañía, y se distribuyen prospectos.

TALLER DE encuadernacion.

PERFECCION.—PRONTITUD.—ECONOMIA.

En la imprenta de LA ALBORADA, sita en la plazuela de Frias, n.º 31, se ha establecido un encuadernador que procurará complacer con su trabajo a las personas que le favorezcan.

La tarifa de precios es la siguiente:

Encuadernacion.	Holandesa.	País.
Libros.	Rs. Cént.	Rs. Cént.
En 16.º	2	2 50
En 8.º	2 50	3
En 4.º menor.	5	5 50
En 4.º mayor.	6	6 50
En folio.	8 50	9
En folio mayor.	9	9 50
En marca.	45	47

Para los suscritores a LA ALBORADA se harán esas encuadernaciones con labaja de una 6.ª parte del precio.

Imprenta de LA ALBORADA, plazuela de Frias, 31.—En este establecimiento se hacen toda clase de impresiones

con nuevos y elegantes tipos, y precios muy arreglados.

Tambien se hallan de venta los efectos siguientes:

Papel pautado de todas reglas, método de Iturzaeta.

Silabarios, forrados y en rama. Catecismo de la Doctrina Cristiana, por el padre Ripalda.

Tabla de las cuatro reglas de cuentas, y otra con arreglo al sistema métrico.

Coleccion de poesías premiadas en los juegos florales de 1859.

La Toma de Tetuan ó un triunfo mas para España, zarzuela en 3 actos.

Quiero dinero, pieza en un acto y en verso. Historia del beduino de los seis dedos, un cuaderno en 8.º

Los Dos Balcones, novela, un tomo en 8.º

Viajes al reino africano de Dahomey, un tomo en 8.º

Tambien se hallan de venta letras de cambio, sueltas y en mayor cantidad.

CONSERVACION DE LA DENTADURA.

D. JOSÉ MIRANDA FERNANDEZ,

profesor dentista por la facultad de Medicina de Madrid.

Agradecido a su numerosa clientela y a la deferencia que cada día recibe del ilustrado público de esta Capital y provincia, no ha perdonado medio ni sacrificio alguno para responderle dignamente.

Conocedor de las ventajas que tiene para el público el establecimiento de un gabinete exclusivo de Dentista, montado como en la corte y en el extranjero, puede ofrecerle hoy día donde todas las operaciones de la dentadura se verifican ayudadas con todos los auxilios que requiere el arte.

Hace dentaduras completas y toda clase de dientes artificiales montados en Oro Platino y sobre base de Coralina flexible, reemplazando con inmensa ventaja a todos los metales, los que muchas veces por su dureza perjudican a la boca, teniendo este sistema la gran utilidad de no tener precision de extraer dientes ni raigones, ni emplear ligaduras ni alambres, sirviendo al propio tiempo para afirmar los dientes flojos. Con estas dentaduras sólidas, ligeras e incorruptibles, se puede masticar con perfeccion; advirtiendo que todos los dientes artificiales contruidos en este gabinete se dan a toda prueba como la mejor garantia de su buena construccion y de que son inmejorables para la masticacion.

Para las extracciones de muelas, dientes y raigones cuenta, a mas de su larga práctica, con una numerosa y escogida coleccion de instrumentos, entre los que sobrasalen los forceps giratorios anglo-americanos, con los que se hace la operacion con gran prontitud y casi sin dolor, empleando la electricidad y otros mecanismos de su propia invencion que producen instantáneamente la anestesia ó insensibilidad sobre la parte que se vaya a operar.

Limpia la dentadura sin alterar en nada su esmalte, empasta las muelas careadas con los mejores y mas permanentes empastes conocidos, quedando las muelas como en su mejor estado de salud, asegura los dientes que se mueven y corrige la denticion viciosa de los niños. Tiene el acreditado licor anti-odontálgico del Serrallo, que quita los agudos dolores de muelas y el mal olor del aliento y los incomparables polvos orientales, opiatas, cepillos y demás artículos para la conservacion y limpieza de la dentadura.

Dicho profesor se congratula de poder ofrecer a sus numerosos favorecedores y al público en general los nuevos y notables adelantos del arte, pues relacionado con los mejores dentistas de España y del extranjero, y con las principales fabricas de dientes minerales e instrumentos, se halla a la altura de los progresos constantes del arte no solo en la parte mecánica sino tambien en la operatoria.

El gabinete se halla establecido calle del Liceo, núm. 28.

Se arrienda un granero de

S bastante cabida, en la calle de S. Bartolomé, n.º 52, inmediata a la Puerta Nueva. En la espresada casa darán razon 3v.

Editor responsable, AGISCRÓN DE PRADOS.

CÓRDOBA.

Impr. de este periódico, plazuela de Frias, 31. a cargo de D. José Gomez.